

MAURICIO SILVA

Con "peajes a luca", las autoridades esperan incentivar un temprano regreso a la Región Metropolitana del grueso de los 987 mil vehículos que desde las 00:00 horas del viernes 13 de septiembre pasado salieron a diferentes regiones del país aprovechando el feriado patrio "XL" 2024, debido a que a los días 18 y 19 de septiembre se sumó el viernes 20 y a la tradición de tomarse libres los días "sandwich".

De esa cifra, 320 mil vehículos salieron por la Ruta 5 Sur; 185 mil por la 5 Norte; 210 mil por la 68 hacia Valparaíso; y 205 mil por la 78 a San Antonio. Hasta las 19:30 horas de ayer, 822 mil autos habían retornado a Santiago desde el viernes 13.

La tarifa rebajada a mil pesos rige hoy entre las siete y las 10 de la mañana para vehículos livianos en los peajes de Las Vegas, en la Ruta 5 norte (habitualmente a \$2.800); de Angostura en la Ruta 5 Sur (lo normal es de \$3.100); y de Lo Prado-Zapata en la Ruta 68, que habitualmente cobra \$2.600 en horario normal y \$3.900 en horario punta. La rebaja en este último caso rige solo para los vehículos que viajan en dirección a Santiago.

La medida fue anunciada ayer durante una fiscalización en la Ruta 68 encabezada por los ministros del Interior, Carolina Tohá; de Obras Públicas, Jéssica López; y de Transportes, Juan Carlos Muñoz. "La hemos dispuesto para invitar a las personas que puedan ocuparla. Les va a salir más barato y van a poder hacer un viaje con el tráfico mucho más desahogado y nos va a permitir ayudar a desahogar también el tráfico de la tarde", dijo López.

Allí, la autoridad explicó que se complementará con rebajas a mitad de tarifa de los peajes para camiones en horario nocturno (desde las 00:00 a las 07:00 horas de hoy) en Las Vegas y Lo Prado-Zapata. Esta última solo en dirección a Santiago.

Los vehículos de carga tendrán, además, restringida la circulación desde el mediodía has-

Cifran en 987 mil los vehículos que este feriado patrio XL salieron desde Santiago a regiones:

Autoridades esperan que hoy ocurra peak del masivo retorno a la RM y con incentivos buscan evitar atochamiento

Con peajes rebajados persiguen que el flujo de regreso a la capital no se concentre solo en ciertos horarios. Ayer retornaron 160 mil automóviles y hoy lo harán 175 mil.



ALTO FLUJO. —Ayer a la altura de Rengo, 120 kilómetros al sur de Santiago, la Ruta 5 mostraba un flujo intenso de vehículos de regreso a Santiago. El momento más fuerte tuvo lugar entre las 17:00 y 18:00 horas.

ta las 19.00 horas de hoy entre los kilómetros 20 (enlace Lo Pinto) y 86,2 (Llay-Llay) de la Ruta 5 norte; y los kilómetros 6,2 (Américo Vespucio) y 68 (enlace Algarrobo) de la ruta 68.

Ayer en esa carretera que co-

necta Santiago con Valparaíso y Viña del Mar el flujo de vehículos era constante, pero hasta cerca de las 13:00 horas no hubo grandes aglomeraciones. Sin embargo, en la tarde y noche hubo reportes de "bastante taco" y

las autoridades invitaron a quienes regresaban a la capital a "armarse de paciencia".

En Lo Prado, el peak trepó de 14:00 a 15:00 horas a 3.220 vehículos/hora. Mientras que en Angostura, en la Ruta 5 Sur, se

registró entre 17:00 y 18:00 horas con 3.675 vehículos.

Ayer se reportó que 160 mil automóviles regresaban a Santiago por sus diferentes accesos y para hoy se aguardaban que lo hicieran 175 mil. Desde el viernes 20, hasta hoy domingo, las estimaciones apuntaban a sumar 450 mil vehículos.

Para hoy los mayores flujos se esperan entre las 11:00 y 20:00 horas. En el caso de la Ruta 5 Sur, el alza partiría ya desde las 09:00 horas y se extendería, al igual que en la Ruta 78, hasta las 23:00 horas.

Accidentes: 48 muertos

Las autoridades llamaron a una conducta a la defensiva alertando que si bien en estas Fiestas Patrias los accidentes cayeron a 1.250, frente al último feriado patrio de igual duración en el año 2019, el número de muertos a consecuencia de ellos pasó de 31 a 48 muertos, al compararlos. En las festividades del 2023 hubo 25 fallecidos en siniestros viales.

Además, 1.500 carabineros dispuestos en las carreteras efectuaron 167 mil controles y cursaron 5.972 infracciones, la mayoría por exceso de velocidad, no uso del cinturón de seguridad y 373 por falta de silla de retención infantil, apuntó la ministra To-

há. Hubo 44 mil exámenes de ingesta de alcohol, que arrojaron 489 conductores detenidos.

De acuerdo con la información que entregó Carabineros de la SIAT, a la Región de Valparaíso habían ingresado 571 mil vehículos desde el viernes 13. De ellos, 177 mil por la Ruta 5; otros 194 mil por la Ruta 78 y otros 200 mil por la Ruta 68.

Impacto en Valparaíso

La presencia masiva de turistas elevó la ocupación hotelera al 60% en toda la Región de Valparaíso, alcanzando sus máximos en Olmué, Aconcagua y Limache, dijo el director regional de Sernatur, Marcelo Vidal.

SALIDAS
El martes 17 marcó el punto más alto, cuando 150 mil autos salieron de Santiago.

"Estamos contentos. Llegamos al 70% de ocupación entre 22 alojamientos boutique que ofertan 400 camas", dijo la presidenta de Hoteles Valparaíso, María José Zapata. Añadió que aunque las expectativas de llegar al 80% se vieron mermadas por las lluvias de mitad de semana, las cifras son mejores que las de Fiestas Patrias de los últimos años.

Los municipios, en colaboración con la Armada y las policías, desplegaron operativos especiales de seguridad ante la presencia masiva de visitantes. En Viña del Mar hubo operativos nocturnos en el borde costero con controles de identidad, fiscalización a vehículos y locales comerciales.